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惊、喜，上港球
迷昨晚观看这场足协杯

“京沪大战”的感受，可以用
这两个字来概括。90分钟内0
比0互交白卷，凭借着国门颜骏
凌的神勇发挥，上港在点球大战中
以4比3战胜升班马北京人和，
闯进足协杯八强。在球队遭遇
进攻瓶颈和低潮期时，还
好有幸运女神的眷

顾。

!"#$

进攻陷困境

正如主帅佩雷拉赛前所言，上港昨晚
采取了不少轮换。左右边后卫启用张卫、傅
欢，主力于海、王燊超得到休息，吕文君和
埃尔克森首发，雪藏了武磊、艾哈迈多夫。
在超级魔鬼赛程面前，佩雷拉终于选择不
再死用一套阵容打天下。

而赛前口口声声说是来“学习”的北
京人和，看来是想给上港“上课”的。他们
主力倾巢出动，还拿出了特别有针对性的
“砍杀”战术，不惜频频用凶狠的犯规来阻
止上港的进攻。开场仅仅第 !分钟，奥斯
卡便在与对手的一次争抢中头部重重摔
倒在地，久久不能起身。简单包扎之后，头
上缠了一圈绷带的奥斯卡便被武磊替换
下场。
中场缺少奥斯卡的有效调度，上港的

进攻出现了很大问题，像是丢掉了魂，以至
于被某些人认为是踢出了“最丑陋一战”，
完全对人和构不成有效威胁。少了一名外
援就突然变得方寸大乱，证明在某些方面
上港仍然不够成熟。
这也是上港今年第一场没有进球的比

赛，而且还是在自己的“魔鬼主场”，上一次
发生此类情况还要追溯到去年 "月。之前
行云流水般的进攻比比皆是，现在则屈指
可数。从赛季初的场均接近 #球，到后来每

场 $球，再到现在进不了球，考虑到对手都
不算太强，上港的进攻确实出了点问题。面
对人和这样一匹升班马，最有威胁的进攻
发起点竟然是边后卫傅欢，这更反衬前场
球员的无力。有着“最强火力”之称的前场
三叉戟，怎么就哑火了呢？
“密集的赛程下，队员们有些疲劳，而

且上港的阵容也不是特别庞大，无法在轮
换的情况下每场比赛保持攻守平衡。当
然，这不是上港才遇到的问题。”这是佩雷
拉给出的解释。“前一场和亚泰的比赛，是
我执教以来最差的比赛，有失球，阵型也
非常松散。而今晚我们在进攻上试图打出
比较高的水平，而且我更加满意球队的防
线有所进步，我们不仅没有丢球，还没给
对手太多机会。我想，我们的表现配得上
晋级的结果。”

门将可信赖

但说出这番话的佩雷拉，必须感谢一
个人：门将颜骏凌。在乏味的 %比 %之后，
双方只能进入点球大战。此时，谁能晋级恐
怕得听天由命。但上港的优势在于，站在门
线上的是国门颜骏凌，而他善于扑点球也
是出了名的。
第二个出场的吕文君就把球打在了门

柱上，上港陷入极大被动。沧海横流，方显
英雄本色，颜骏凌此时挺身而出。他先后扑

出了对方陈杰、奥古斯托的射门，以一己之
力把上港从淘汰的边缘拉了回来。

很多人应该还记得，去年足协杯 $!

进 "的比赛，上港经过 $&轮点球大战，才
以 $! 比 $' 的总比分淘汰中乙球队苏州
东吴，这也创造了国内最长点球的纪录，
颜骏凌在那场比赛中同样完成最后一扑，
力助球队晋级。算上“中国杯”和主场对华
夏幸福的比赛，小颜今年已经扑掉了 (粒
点球。
“说心里话，我们没有想到会进行点球

大战，原本是希望 )%分钟内解决战斗的。”
赛后，颜骏凌笑着说。点球大战开始前，守
门员教练沃克特意走到爱徒身边交代了几
句，是不是有针对性布置？“其实也没有什
么特别的秘籍。平时训练的时候，教练一直
训练我下地速度以及罚球时间点，他跟我
强调了这两个方面。”至于为何能扑出对方
两粒点球，一向谦虚的小颜连连说，“还是
运气好，当时的感觉到了。”
球场上有一句老话：“弱队出门将”。对

阵容强大的上港而言，依靠门将的神勇才
晋级，某种程度上也是一种尴尬。但无论如
何，晋级总归是值得庆贺的。想想同样经历
点球大战最终却被贵州恒丰淘汰的广州恒
大，上港好歹还有“圣颜骏凌”。球场上需要
运气，但球场上也不能完全靠运气。除了颜
骏凌之外，还得有其他人站出来才是。

首席记者 关尹
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! ! ! !“恒大王朝”这回是真的动摇了———昨
晚，他们被保级队贵州恒丰拖入点球大战，却
接连罚丢两球，硬生生倒在了足协杯八强的
门槛上。对于志在三冠的恒大而言，这无疑于
一次重大打击。但令恒大方面焦头烂额的，并
不止在球场上。上周，新三板上市公司恒大淘
宝俱乐部披露了 *%$&年年报，亏损扩大至
)+"&亿元。今天起，恒大淘宝经审计期末净资
产为负等原因被实施风险警示，简称变为“,-

恒宝”（代码 "#(##"）。
日前，足协放出风声：将对中超、中甲俱

乐部实行“限薪令”，到 *%*$赛季所有俱乐部
的球员薪酬不能超过收入的 &'.。这也意味
着，恒大很难再像以往那样，用巨额奖金来刺
激球员。对恒大来说，正印证了那句“屋漏偏
遭连夜雨”，似乎所有的都是不好的消息。

一场比赛确实有很大偶然性，恒大对足
协杯的投入力度也非常有限，但这次失利却
有些刺目，结合联赛形势，新赛季上港一直压
制着恒大，优势最大时多达 '分，“七冠王”想
要卫冕难度很大。

在中国足坛，广州恒大从中甲时代开始，
就不惜砸钱引入天价外援，而且球员的薪水
待遇在中超也是最高的。在刺激成绩的同时，
无疑会给俱乐部带来沉重负担。

(月 *&日，恒大淘宝在股转系统官网披
露了其 *%$&年年报。年报显示，*%$&年恒大
淘宝实现营收 '+*"亿元，同比减少 '+)$.，亏
损扩大至 )+"&亿元；而 *%$!年亏损为 "+$*

亿元，同比下滑 *$+'!.。其原因是“由于引进
教练和球员的转会费及薪酬成本较高，营业
总成本仍处于较高水平，导致公司目前仍处
于亏损状态”。

说起来，中国职业足球俱乐部亏损经营
是公开的秘密，投入和受益完全不成正比。但
恒大的亏损数字是太大了些，'年来累计亏损
额高达 #"+$亿元，去年亏损近 $%个亿，高居
新三板公司亏损榜首，这就是“亚洲足球第一
股”在经营方面交出的成绩单。

亏损，绝大部分是给球员和教练发工资
了。恰恰在这个时候又传来消息，上周中国足
球管理部门召开了两级联赛的工作会议，中
超和中甲联赛将会被要求实行“限薪令”，目

前的初步计划是：中超俱乐部未来 #年亏损
不得超过 (+'亿，中甲俱乐部不得超过 $+#'

亿；到 *%*$年，所有中超俱乐部一线队球员
工资、奖金不能超过俱乐部总收入的 &'.。

一旦“限薪令”真的实施，对中国足球而
言无异于又一次“地震”。这意味着，几乎所有
球员的年薪、奖金将大幅下调，以往光靠砸钱
买外援、抢内援的做法，也将失去生存土壤。
对恒大这样囤积了多名国脚的“大户”而言，
受到的影响显然最大。

限薪政策出台，自然会有利有弊，或许它
将影响到联赛的活力，大牌外援和外教也将急
剧减少，但其最大的意义或许是更有利于联赛
健康发展。过去这几年，中超球员的收入实在
是太高了，国脚基本上千万元，不少大牌外援
动辄上亿元，一名稍微有点能力的 /*#球员
转会费也要近亿元，这种畸形甚至变态的市场
显然无益于联赛的持久发展。首席记者 关尹
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足协出台!限薪令"为哪般

叫停烧钱模式
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足协杯四分之一决赛对阵图

!两回合比赛将于 ""#月进行#
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! ! ! ! !四川九牛是八强中唯一中乙球队$ 也是

中乙球队第一次晋级八强%其余均是中超队伍%
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! 上港全队感谢颜骏凌!左二# 见习记者 李铭珅 摄
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